



GACETA DE MADRID

Del Martes 17. de Junio de 1738.

Viena 17. de Mayo de 1738.



EL Gran Duque de Toscana vino el Sabado passado del Santuario de Marie Cell à Laxemburgo; y se dà por cierto, que la partida de S. A. R. y del General Conde de Koningsegg para Ungria tendrá efecto en toda la proxima semana, y que se dirigiràn en derechura à Belgrado, donde se mantendrán hasta que se aya juntado el Exercito, baxo de las ordenes del General Conde de Wallis, que se halla con el encargo de formarle. Escriven de Ungria, que han sobrevenido algunas inundaciones en diversos parages de aquel Reyno, que embrazaban la marcha de las Tropas, de suerte, que por mucha diligencia que hagan, se presume, que no podrá formarse enteramente el Exercito hasta el dia 12. ò 15. del proximo mes. Corren voces de que el Emperador intenta armar ocho Navios de Guerra para emplearlos contra los Infieles en el Archipiélago. Se ha sabido, que un Cuerpo de Tropas Turcas se adelantò el dia primero de este mes, hasta ponerse delante del Fuerte de Santa Isabel, sito en las cercanias de Orsava, y que lo atacò con grande furia; pero que la Guarnicion se defendió con tanto valor, que se retiraron los Turcos con la pérdida de mas de 500. hombres; y las cartas de Orsava de 6. de este mes refieren, que havian buuelto los Turcos à las cercanias del expressado Fuerte con un Cuerpo de mas de 1400. hombres, llevando el desigmo, segun lo que mostraban, de dàr un nuevo Assalto, y que con la noticia que se tuvo de su marcha, se havia reforzado promptamente aquella Plaza, y se dieron otras disposiciones para liberarla de toda sorpresa. El General Botta llegó antes de ayer de Petersburgo à esta Corte; y el Conde de Raski partirà la semana que viene para el Exercito Rusiano, à las ordenes del General Conde de Munich, y lleva consigo un Capitan Ingeniero; y un Theniente. Se dice, que se ha resuelto, que el General Conde de Kevenhuller se mantenga en esta Ciudad para presidir en el Consejo Aulico de Guerra durante la ausencia del Conde de Koningsegg. Con la noticia que se ha tenido de que la Reyna de las dos Sicilias llegará el dia 20. de este mes à San Polten, que dista diez leguas de esta Ciudad, se dispone la Emperatriz Viuda à partir passado mañana para ir à verse con aquella Princesa su Nieta, y à este fin han salido yà muchos Criados de S. M. Imp. Se acaba de entender, que por la parte de Orsava ha havido un vivo reencuentro entre algunas de nuestras Tropas, y los Infieles, pero no se saben todavia las particularidades; y solamente se dice, que el hijo del Baxà de Widin quedò muerto en el Combate, y que despues de acabada la Funcion bolvieron à passar los Turcos el Daubio.

Hamburgo 24. de Mayo de 1738.

Avisan de Petersburgo , con cartas de 6. de este mes , que las Tropas en Ucrania se hallan en movimiento de algun tiempo à esta parte , y marchan àzia el Dnieper , pero que no se ha formado todavia el Exercito , ni que el General Conde de Munich podria ponerse en marcha hasta el dia 20. de este mes , para comenzar las operaciones de la Campaña. Añaden , que se tenian avisos ciertos de que el Exercito Othomano no será formidable , aunque si bastante numeroso , pero fuera de estar compuesto de Milicias , es muy grande la desercion entre los Turcos ; y con todo esto muchos creen , que se hallarán en estado de emprender el Sitio de Oczakow , antes que el Exercito Rusiano pueda embarazarlo , à causa de la facilidad que tienen de recibir por el Mar Negro su Artilleria , y todo lo que pudieren necesitar para el Sitio. De Assoph avisan , que los Navios Moscovitas no aguardaban mas que viento favorable para hacerse à la vela , y ir à buscar la Armada Turca. Las cartas de Varsovia de 10. de este mes dicen , que se havia hecho la Revista del Regimiento de los Guardias de la Corona , que estaban vestidos de nuevo , y hicieron el Exercicio en presencia de los Inspectores : Que por los ultimos avisos de las Fronteras se havia sabido , que los Turcos construyeron un Puente en las cercanias de Nicopolis , sobre el Danubio , y que el Gran Visir havia dado principio à juntar el Exercito entre aquella Ciudad , y la de Sophia ; añadiendo , que aguardaban en breve 400. hombres en Choczin , y que era muy grande la desercion entre los Othomanos.

Napoles 20. de Mayo de 1738.

CON el arribo de un Expresso , que llegó anoche de Dresde , se ha recibido el aviso de haverse hecho en aquella Ciudad el dia 9. de este mes la Funcion de los Desposorios de la Reyna , por el Principe Real , y Electoral , su Hermano , con Poderes del Rey ; y que S. M. iria el dia 12. à Pilnitz , para emprender desde alli el dia siguiente su viaje à este Reyno , en compania del Principe Real , su Hermano. Esta feliz , y deseada noticia ha llenado este Corte , y Capital de inexplicable alegria , y oy se canta en la Real Capilla el *Te Deum* en accion de gracias ; havrà Besamanos en Palacio , vistiendose todos de Gala , y esta noche se hará una triplicada Salva de la Artilleria de estos Castillos , y Luminarias por tres noches. Son de grande magnificencia los festivos aparatos , que se hacen para las demostraciones de júbilo , con que quiere celebrar este Pueblo la Entrada de la Reyna , además de los que se están haciendo de orden del Rey en la amena , y deliciosa Ribera de Chiaja , en que se emplean mas de mil personas , para dar fin à los bien concertados designios ; pudiendose congeturar de tales prevenciones , quales serán las Fiestas , que en tan feliz ocasion se harán.

Genova 28. de Mayo de 1738.

DOS Expediciones de Corcega han llegado esta semana , y se ha sabido , que el Canonigo Orticoni , y Giasserri , Diputados de los Malcontentos , havian buuelto à la Bastia , y referian , que la Plebe de Nebbio , una de las principales de la Isla , y la que mas se ha distinguido durante las ultimas inquietudes , se havia sometido , y que debia embiar luego sus Rehenes con el instrumento de su adherencia al Tratado de Composicion concluido

con

con el Conde de Boliffeaux , de suerte , que parece que todo se halla al presente ajustado. Se dice , que los Articulos se darán en breve al publico ; pero no por ello ha dexado de suceder una nueva hostilidad en las cercanías de Ballagna , donde se apoderaron los Malcontentos de una porcion de Ganado por via de Represalla ; y habiendo despues sabido , que parte de aquel Ganado pertenecia à los Proveedores Franceses , lo embiaron luego à sus dueños. Otras cartas particulares de la Bassia dicen , que no se havian tenido conferencias despues del arribo de los Diputados de los Malcontentos , y que se creia no se tendrian hasta el regreso del Correo , que se despachò à Francia para poner la ultima mano al Tratado de Composicion. Las cartas de Roma refieren , que yà su Santidad expidiò la Investidura del Reyno de Napoles à favor del Rey de las dos Sicilias ; y que havia buuelto de Viena el Correo despachado sobre la toma de la possession de los Feudos de Carpegna , y Scavolino por las Tropas del Gran Duque de Toscana , con la respuesta de S. A. R. expressando en ella , que creia , que la Regencia de Florencia no havia hecho cosa que no fuesse muy conforme à sus derechos ; pero que sin embargo queria oír las razones , que el Marquès Cavallieri , y otros pudieren alegar contra aquella possession ; sobre que se tuvo luego una Congregacion de algunos Cardenales , y se resolviò despachar nuevo Expresso à Viena , para pedir al Gran Duque , que mande retirar sus Tropas de los Feudos , que se disputan , hasta la determinacion de las diferencias , que acerca de ellos han sobrevenido. Las cartas de Florencia de 20. de este mes dicen , que el General Ascagne Guadagni tiene orden del Gran Duque para ir à servir à Unghria , adonde passará tambien el Capitan Marquès Monte en calidad de Ayudante del Principe Carlos de Lorena. Añaden , que ahorcaron à quatro Desertores del Regimiento de Lorena , y à otros diez condenaron à Galeras perpetuas ; pero esta severidad no embaraza la Desercion de otros Soldados del mismo Regimiento.

Paris 31. de Mayo de 1738.

LOS Coroneles , y otros Oficiales prosiguen en partir todos los dias para sus Regimientos. El Conde de Noailles ha partido para Perpiñan , donde se halla su Regimiento. El Marquès de Nangis , Theniente General de los Exercitos , è Inspector General , partirà en breves dias para la Alsacia. El Principe de Icenghien se dispone para passar à su Comandancia de Artois ; y lo mismo executará el Conde de Belleisle , Governador de Metz. El Marquès de Challa , Theniente General , dispone tambien su viage para ir à mandar en el Franco Condado , durante la ausencia del Duque de Duras ; y al Conde de Lautrec , Theniente General , se aguarda dentro de pocos dias de buelta de Ginebra ; y con motivo de estos movimientos de Oficiales , se ha buuelto à hablar estos dias , que se quiere formar un Campo sobre la Mosela. El Marquès de Antin ha partido para ir à mandar la Escuadra destinada para el Archipelago , cuyo objeto principal es asegurar nuestro Comercio en las Escalas de Leyante. Nada se ha podido saber de positivo tocante à los Pliegos , que dos Expressos de Viena traxeron la semana passada al Embaxador del Emperador , sino lo que se asegura , que se dirigen à pedir al Rey , que repita sus eficaces Oficios para solicitar la Paz con la Puerta Ochomana ; pero al mis-

mo tiempo se divulga , que el Marquès de Villanueva , nuestro Embaxador en Constantinopla , no espera facilitarla hasta el fin de la Campaña , à que se va à dar principio. Al Marquès de Jumillac , que era primer Sub-Theniente de la primera Compañia de Mosqueteros de la Guardia del Rey , ha nombrado S. M. por Capitan Theniente , en lugar del difunto Conde de Avejan ; y al mismo tiempo ha conferido el empleo de segundo Alferrez de aquella Compañia al Marquès de Champinèl. De Luneville se avisa, que el dia de San Stanislao , cuyo nombre tiene el Rey Stanislao de Polonia, diò la Reyna su Esposa, que se halla enteramente restablecida de su indisposicion , una gran Fiesta. Por la noche , acabada la Comedia , cenaron sus Magestades con los principales Señores , y Damas de su Corte en una Mesa de 80. Cubiertos, servida con tanto aseo como magnificencia por los Oficiales de la Reyna , y hubo Luminarias por toda la Ciudad , dandose fin à la Funcion con un gran Bayle.

Madrid 17. de Junio de 1738.

L OS Reyes , y Principes nuestros Señores , y los Señores Infantes vinieron anoche del Real Sitio de Aranjuez al Palacio del Buen-Retiro , donde quedan sus Magestades , y Altezas gozando de perfecta salud.

El Rey ha conferido el empleo de su Mayordomo Mayor al señor Duque de la Mirandula ; y S. M. ha hecho merced del Toysòn de Oro al señor Conde de San Estevan de Gormàz , Duque de Escalona.

Tambien ha nombrado S. M. para el Arcedianato de Antequera , Dignidad de la Iglesia de Malaga , à Don Pedro de Molina Carvajal. Para el Arcedianato de la Iglesia Metropolitana de Granada à Don Juan Bautista Cimone. Y para la Dignidad de Chantre de la misma Iglesia à Don Miguèl de Molina.

El Rey ha sido servido hacer merced al Conde de Cumbre-Hermosa de la Llave de su Gentil-hombre de Camara , en atencion à sus buenos servicios.

El dia 5. de este mes murió en esta Corte , de edad de 49. años , la señora Doña Antonia Oblitas y Mendoza , Marquesa de la Compuesta , de vida exemplar. Tambien murió los dias passados en esta Corte Don Joseph Alzedo y Campuzano , del Consejo de S. M. y su Fiscal en el Real de las Ordenes.

Combate Espiritual , compuesto por el Venerable P. D. Lorenzo Escupoli , del Orden de San Cayetano , nuevamente traducido en Lengua Castellana , y añadido un Tratado del mismo Autor , del modo de consolar à los enfermos , y ayudarlos à bien morir , por el P. D. Ramòn de Guinèl , del mismo Orden ; se hallarà en la Porteria de San Cayetano , y en la Tienda de Sedas de Matheo Sedano , en la Plaza Mayor. Libro nuevo : *Sermones varios , Panegyricos , y Morales* , compuestos por el P. M. Manuel Irigoyen , de los Clerigos Menores ; se hallarà en la Casa del Espiritu Santo de esta Corte. *El Triunvirato de Roma , Carta Monitoria , Exortatoria , y Juridica , sobre los Diarios de los Literatos de España* ; en casa de los Herederos de Francisco Medel del Castillo , y en el Puesto de Pedro Rodriguez , Gradas de San Phelipe.

CON PRIVILEGIO.

EN MADRID : *En la Imprenta de la Gazeta , en la Calle de Alcalà.*